

## IJUSP – 29 años de trabajo por la psicología analítica en Brasil

### IJUSP – 29 anos de trabalho pela psicologia analítica no Brasil

### IJUSP – 29 years of work for analytical psychology in Brazil

**Estimados colegas y amigos** del *Instituto Junguiano de São Paulo* – IJUSP,

2022 ha sido un año desafiante y, al mismo tiempo, repleto de aprendizaje, oportunidades y conquistas. Superación y resiliencia son palabras capaces de sintetizar el año que pasó.

La actual dirección electa del instituto, que asumió el día 1° de mayo de 2022, está compuesta por los miembros docentes: Renata Whitaker, presidente; Carmen Livia G. Parise, directora administrativa; Durval Luiz de Faria, director de enseñanza; Patrícia Eugênio, directora de comunicación; y David Butler, director financiero.

En 2022, fueron realizados muchos proyectos, de los cuales destacamos los cursos abiertos “La Redacción Científica”, “Escuchando Disidencias”, “Psicopatología Arquetípica”, “Actualizaciones en Psicología Analítica”; y el simposio con el tema: “El Alma en Desplazamiento: Refugios y Conflictos en Tiempos de Pandemia y de Guerra” [en traducción libre].

Para 2023, sumándose a nuevas propuestas que puedan surgir, con el objetivo de ampliar y profundizar la teoría junguiana, daremos continuidad, con energía y entusiasmo, a las actividades aprobadas por nuestra comunidad: el entrenamiento de analistas; la publicación de artículos en “Self – Revista do IJUSP”; y las *lives* mensuales con diferentes temas y conferencistas. Ya en el comienzo de este año, estamos promoviendo el curso abierto “La Casa: Pasado, Presente y Futuro” [en traducción libre] y, en breve, lanzaremos el tema de otro simposio. Seguiremos también dando impulso a nuestra presencia en las redes sociales de manera productiva, fecunda, creativa y pedagógica.



Trabajaremos también para reestructurar la atención social y actualizar las directrices que mantienen nuestra política y criterios de transparencia y la calidad de nuestro trabajo con los candidatos que se transformarán en analistas junguianos, y también con la comunidad interesada en la teoría junguiana, usando los recursos disponibles con cuidado y responsabilidad.

El día 2 de enero de 2023, el IJUSP celebró 29 años de dedicación, trabajo y realizaciones con el objetivo de desarrollar el campo de la psicología analítica en Brasil, contribuyendo para la divulgación y la ampliación del acceso a la teoría junguiana, por medio de cursos de formación profesional, cursos abiertos, charlas, conferencias, *lives*, seminarios, simposios, congresos, publicaciones y a través de sus redes sociales.

Entidad sin fines lucrativos, el IJUSP representa regionalmente a la Associação Junguiana do Brasil – AJB, acreditada ante la *International Association for Analytical Psychology* – IAAP, situada en Zurich, matriz del movimiento junguiano internacional, lo que nos habilita a ofrecer la cualificación de analista en psicología analítica, certificación internacionalmente reconocida. Para que el candidato obtenga la certificación se exige que cumpla 560 horas dedicadas al estudio de las “*Obras Completas de C. G. Jung*” y de otros autores junguianos, además de presentar estudios de casos clínicos, realizar análisis personal y supervisiones individuales.

El entrenamiento del analista se da en grupos pequeños, con foco en las personas y en los intercambios de experiencias y conocimientos, teniendo en cuenta lo que nos conecta, motiva e inspira, ampliando la consciencia y desarrollando la capacidad de escuchar, la comunicación y la empatía, habilidades fundamentales para que la profundización en sí mismos y el aprendizaje de los analistas se realicen. El IJUSP vela por el perfeccionamiento de los candidatos la formación de sus miembros no solo con el objetivo de aprender la teoría junguiana, sino también por el proceso de crecimiento del individuo y la expansión de su consciencia, lo que se reflejará en la calidad de su práctica clínica como analista junguiano.

A lo largo de su trayectoria, el IJUSP vivió desafíos, oportunidades y, ciertamente, aprendizaje y conquistas.

En los últimos tres años, atravesamos etapas bastante desafiantes e impactantes, dentro y fuera de nuestro país, como la pandemia, la guerra en Ucrania, cuestiones climáticas, el aumento de la violencia social, ambiental y económica, inflación, fuertes divisiones políticas. Frente a este complejo escenario, la dirección y los miembros del IJUSP tuvieron que tomar decisiones importantes y estratégicas que salieron de la rutina y exigieron adaptaciones. Fueron momentos de debates intensos sobre los mejores caminos a seguir. Atravesamos esa fase con disposición para dialogar y unidos, y con creatividad, resiliencia y una gran capacidad de trabajo. Llegamos a 2023 fortalecidos, con las raíces del árbol del instituto en expansión.

Las realizaciones y nuestra resistencia fueron y son posibles porque tenemos los unos a los otros, formando una red de apoyo, una estructura de

pertenencia – esta familia de amigos que forman parte del instituto y nos nutren.

La dirección actual agradece el empeño y la dedicación de los fundadores: Glauco Ulson, Cândido Vallada y Priscila M. C. Caviglia; las direcciones anteriores que ofrecieron muchas horas de su tiempo se dedicaron a organizar, planear, crear caminos para que llegásemos hasta aquí. Agradece también a los miembros, a los candidatos y a todos los colaboradores, maestros, supervisores y profesionales que se encargan de la administración, en fin, a las muchas personas que soñaron, realizaron, iluminaron y nos guiaron por el camino de la psicología analítica y que hicieron posible el éxito de nuestro instituto.

Que el trabajo del IJUSP siempre enseñe, inspire y perfeccione, para que llevemos este legado a los que vendrán, despertando consciencias. Que sigamos firmes en nuestra misión y seamos capaces de ofrecer, a todas las personas que forman parte del IJUSP y a la sociedad nuestro compromiso con la psicología analítica.

**Renata Whitaker**  
Presidente del IJUSP (2022–2024)